



Labriegos piden a Sheinbaum atender la crisis hídrica

Atender la crisis hídrica que enfrenta el país, que se refleja en una sequía que abarca 75 por ciento del territorio nacional, lo cual "hace inviable la soberanía alimentaria", y establecer una nueva política sobre el agua que incluya cambios constitucionales, poner fin del sistema concesiones y del mercado del agua, es una de las demandas que organizaciones campesinas enviaron a Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa.

También plantearon la construcción de una banca de desarrollo agropecuario, con instrumentos de crédito accesibles para impulsar la producción primaria, el financiamiento de infraestructura de riego, así como la comercialización para los pequeños productores.

Diálogo y banca de desarrollo

Se requiere un diálogo nacional con la sociedad mexicana y el establecimiento de una banca de desarrollo agropecuario, con instrumentos de crédito accesibles para impulsar la producción primaria y construir "un nuevo pacto social para el desarrollo y bienestar del país", demandaron la Coordinadora Nacional Plan de Ayla (CNPA), la Central Indepen-

diente de Obreros Agrícolas y Campesinos (Cioac) y la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (Unta), entre otras organizaciones.

Dijeron que se debe atender con prioridad la soberanía y autosuficiencia alimentaria, el presupuesto rural que requiere su recuperación y reorientación; detener la devastación ambiental, la crisis climática y la sequía; así como mantener el agua como derecho humano; poner un alto a la violencia y al dominio del crimen organizado en el campo.

Sobre la soberanía y autosuficiencia alimentaria, las agrupaciones señalaron que la agricultura campesina familiar está formada por 3.9 millones de unidades de producción que representan 72 por ciento del sector agrícola nacional y producen maíz y frijol, granos básicos, y el resto de los productos que hacen la base de la soberanía alimentaria.

La soberanía, dijeron, requiere de una renovación de toda la infraestructura productiva, ampliación de nuevas áreas y tecnificación de riego, participación en mejores condiciones en el desarrollo de los mercados internos y externos, así como cambiar hacia una nueva agricultura agroecológica.

Angélica Enciso